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企 画 課

ＳＤＧｓ推進には全ての主体の集結が求められていますが、市内では積極的な活動を見ること

もできます。例えば静岡青年会議所は、ＳＤＧｓ普及推進に向けて市内小中学校に会員を派遣し

特別授業を行っています。

というわけで今回は、インタビュー形式で静岡青年会議所の取組みを紹介します。

司会 まずは、自己紹介をお願いします。

松浦委員長 静岡青年会議所（静岡ＪＣ）の松浦です。
静岡青年会議所は、若者の力で明るく豊かな社会を築くことを
目指し様々な活動を進めていますが、私は、青少年育成に取り組
むグローバルリーダー育成委員会委員長を仰せつかっています。
司会 貴会議所では、ＳＤＧｓ普及啓発に向けて取り組むことと

した問題意識は何でしょうか？

松浦委員長 今年の年頭、私の委員会に対し、静岡ＪＣ理事長の栗山からＳＤＧｓをテーマに
した活動を進めるよう指示されたことに始まります。理事長は、２年前、ＳＤＧｓに積極的に
取り組む日本青年会議所に出向されていたこともあり、非常に高い問題意識があったようです。
そこからＳＤＧｓを勉強し始めたのですが、重要な問題であり、市民一人ひとりが自分事と
して捉え行動する必要があるとの考えに至りました。
ＳＤＧｓに対する市民認知度が低い中、子どもにＳＤＧｓを伝え、子どもたちが家庭で大人
に伝え、そして大人たちが・・・といった思いを巡らせ、現在の活動に繋げることとしました。
司会 それでは、具体的な取組みをご紹介ください。

松浦委員長 今まで、大きく３つの取組みをしてきました。
まず、静岡ＪＣの会員約200人に対する理解促進です。
今年の４月の例会において、ＳＤＧｓに対する理解度を高める
ための学習会及びカードゲーム大会を開催しました。カードゲー
ムの概要は開発者であるイマココラボがＨＰで紹介していますが、
例会には、後ほど紹介する少年少女国連大使候補児童・生徒及び
父兄約80人も参加しました。

次に、国連大使候補生の選定です。
日本ＪＣは、国内の各ＪＣが推薦する子ども国連大使候補生か
ら日本代表を選出し、国連に派遣する事業を行っています。我々
が推薦し日本代表にも選ばれた中学校３年の生徒は、ジュネーブ
の国連欧州本部に派遣され、国連職員からＳＤＧｓの講義を受け、
他国の若者との交流等も行ってきました。帰国後、生徒本人が田
辺市長に直接報告したほか、所属する中学校で成果発表会が開催
されました。
静岡市代表の選考過程から成果発表会まで、関わった児童・生

徒には、ＳＤＧｓを考える良い機会になったかと考えます。
３点目の取組みは、ＳＤＧｓ for Schoolです。これは、市内小中学校（５中学校、１小学
校、計12クラス）へ会員を派遣し特別授業を実施したものです。
特別授業は、まず、静岡ＪＣの仲間が開発した双六で遊ぶことから始めます。人生ゲームが
最初に職業を決めるように、双六でも、賽の目でプレイヤーが生
まれる国（先進国であるＡ国、開発途上国であるＢ国）を決めて
スタートします。
Ａ国民は快適かつスピーディにゴールに到達できるのに対し、
Ｂ国民は苦難の連続で３歩進んで２歩下がる、なかなかゴールで
きません。この双六をとおし、子どもたちは、我々とは異なり、
国によっては生まれながらにしてハンディを負っている人たちも
いることを肌感覚で理解します。
そこから、ＳＤＧｓの説明へと入ります。
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この問題を解決するために、国連がＳＤＧｓを採択し、世界中の様々
なところで活動が始まっていることをこどもたちに伝えたうえで、自分
たちには何ができるのか、グループワークします。
参加した子どもたちは素直に、そして真剣に考え、グループワーク後
には今後の取り組みたいことなどを発表し、特別授業は終了します。
司会 市がＳＤＧｓへの取組みを進める中での大変心強い活動ですが、

子どもたちや学校の反応などの手応えはいかがでしょうか。

松浦委員長 子どもたちからは「ＳＤＧｓを知れて良かった。」「節電な
ど、できることを始めたい。」、さらには、「両親にも伝えたい。」な
どの意見が寄せられました。大袈裟ではありますが、ＳＤＧｓにとどま
らず、学ぶことの喜びなどまで伝えることができたかと感じています。
また、11月14日の静岡市校長会中学校部会教育講演会において、冒 我々を受け入れて
頭紹介したＳＤＧｓゲームを校長先生方に体験して頂きました。今後、
校長先生からＳＤＧｓを伝えていただくことで認知度向上とともに、問
題解決のための行動機運が醸成されていくと思います。
我々を受け入れてくださり、さらに新たな活動に展開していく、教育
委員会の皆さんや先生方には深く感謝しています。
司会 最後になりますが、松浦さんやお仲間の会社での取組みをお聞か

せください。

松浦委員長 残念ながら、今の段階で経営方針等にＳＤＧｓを組み込んで
いる会社が多いとはいえません。今後の大きな課題であると考えます。
弊社は空気環境を整える消臭剤を製造していますが、ＳＤＧｓを意識して公害対策、特に悪
臭対策に技術転用していくことなども考えたいです。
司会 ありがとうございました。ＳＤＧｓは勿論ですが、学校の先生方には、「静岡市にはみ

んなの健やかな成長を願うカッコいいお兄さん、お姉さんがたくさんいる」ことを子どもたち

に伝えてほしいですね。
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